

## Vida filosófica

### CONVOCATORIA PARA CONCURSO

El Departamento de Filosofía de la Universidad del Valle abre un concurso para vincular a tres profesores de tiempo completo en las cátedras de *Filosofía antigua*, *Filosofía de las ciencias* y *Filosofía política* (en especial en el área de teorías del Estado, Teorías de la justicia y Teorías de la democracia). Se requieren título de pregrado y estudios de postgrado en filosofía, un mínimo de dos años de docencia universitaria y publicaciones en el área. Además, el candidato para *Filosofía antigua* debe tener una formación en lenguas clásicas y el candidato para *Filosofía de las ciencias* debe tener, preferentemente, conocimientos de una ciencia.

Las solicitudes, con las hojas de vida y con las copias de las publicaciones, deben ser enviadas al Departamento de Filosofía (Universidad del Valle, apartado aéreo 25360, Cali), antes del 15 de octubre de 1993.

### POSTGRADO EN FILOSOFIA

En el primer semestre de 1993 se dictaron los siguientes seminarios para las dos orientaciones del Magister en Filosofía: "Programa estructuralista de reconstrucción de teorías", a cargo del profesor Juan Manuel Jaramillo, para la orientación en filosofía de la ciencia; "El liberalismo contemporáneo y sus críticas (Dignidad y solidaridad en la concepción liberal contemporánea)", a cargo del prof. Rodrigo Romero, y "Ética y derechos humanos", a cargo de los profesores Milton Fisk, Lelio Fernández, Angelo Papacchini y Rodrigo Romero, para la orientación en ética y filosofía política. Además, el profesor J. Mosterín, de la Universidad de Barcelona, dictó un seminario intensivo sobre problemas de filosofía de la ciencia.

### SEGUNDO CONCURSO DE ENSAYO FILOSOFICO ESTANISLAO ZULETA

La Fundación para la Filosofía en Colombia lanza el segundo concurso nacional de Ensayo filosófico, sobre el tema: *Ética, ciencia y tecnología*. El progreso científico y tecnológico de los últimos siglos ha contribuido

a consolidar el dominio del hombre sobre la naturaleza, ofreciéndole herramientas eficaces para enfrentar la enfermedad y la miseria, satisfacer sus necesidades básicas, ampliar su horizonte y mejorar su forma de vida. Sin embargo, hoy en día muy pocos siguen compartiendo la fe ingenua en el carácter emancipador de la ciencia y la certeza absoluta, propia de los teóricos de la Ilustración, en una correlación inevitable entre desarrollo científico y progreso ético-cultural. Las guerras de este siglo y la amenaza de una guerra nuclear han puesto de manifiesto las potencialidades destructivas del progreso científico y tecnológico. Aumentan también las voces de alerta acerca de los efectos irreversibles sobre el ambiente de los actuales modelos de producción, los llamados de atención acerca de los peligros de una manipulación genética y de una manipulación psicológica en gran escala y las denuncias de los efectos negativos del actual modelo de desarrollo, que acentúa las desigualdades e injusticias sociales, atomiza las personas y empobrece las relaciones humanas. Al mismo tiempo, al ampliar de manera abrumadora las barreras de nuestro dominio sobre la naturaleza, el progreso científico y tecnológico nos enfrenta a diario con problemas éticos nuevos, al parecer insolubles desde las mismas disciplinas científicas: ¿es moralmente legítima la manipulación genética? ¿Hay que incrementar a toda costa la sistematización, por medio de la informática, de las relaciones sociales o es necesario establecer límites, sacrificando la eficiencia para garantizar un mínimo de privacidad y autonomía? ¿Cómo controlar la capacidad de manipulación de los grandes medios de comunicación? ¿Se justifican restricciones al desarrollo de armas capaces de destruir cualquier forma de vida de nuestro planeta? ¿Hay que estimular a toda costa el incremento de la productividad o se requieren, al contrario, límites para asegurar iguales oportunidades de vida a las generaciones futuras?

Los trabajos tendrán que realizar una reflexión ético-filosófica sobre una o varias de las cuestiones arriba mencionadas, tratando de esclarecer y precisar los problemas centrales y formulando perspectivas de solución. Pueden participar colombianos y extranjeros residentes en Colombia, con ensayos inéditos de una extensión no mayor de treinta (30) cuartillas. Los participantes en el concurso tendrán que enviar antes del 15 de diciembre de 1993 el original y dos copias de su ensayo al apartado aéreo N° 26017 Cali. Los autores tendrán que usar un seudónimo, anexando su identificación en sobre cerrado. Hay un premio de un millón de pesos, ofrecido por Colmena, para el ensayo ganador, que será publicado; y el jurado podrá recomendar la publicación de otros ensayos, junto con el ganador.

### XIII CONGRESO INTERAMERICANO DE FILOSOFIA

Entre el 4 y el 9 de julio de 1994 se realizará en Santafé de Bogotá el XIII Congreso Interamericano de filosofía. Este evento continental, organizado por la Sociedad Interamericana de Filosofía y la Sociedad Colombiana de Filosofía, con el apoyo de varias universidades colombianas, entre ellas la Universidad del Valle, tendrá como sede la Universidad de los Andes. Contará con la participación de algunos de los más importantes filósofos europeos, en calidad de invitados especiales y de filósofos de todo el Continente. Se ha escogido una temática lo más amplia posible: Filosofía de la Ciencia, Ética y Filosofía Política, Filosofía del Lenguaje, Cognitivismo, Escepticismo, Filosofía de la Cultura, Filosofía Griega y Filosofía del Arte, con temas específicos como Filosofía de la Tecnología, Derechos Humanos, Teorías de la Justicia y del Estado, Ecología, Prospectiva, entre otros.

